

Football/CAN 2017

La jeunesse woleuntémoise sensibilisée

ESSONE NDONG

Oyem/Gabon

LE branle-bas de combat a déjà commencé dans la province du Woleu-Ntem dont le chef-lieu, Oyem, devra abriter une des poules de la Coupe d'Afrique des nations (CAN) de football "Gabon-2017". C'est dans cette optique que s'est tenue, dernièrement, au Palais Omar Bongo Ondimba d'Oyem, une importante rencontre entre le député de Mitzi, Nicaise Biyogho Bi Zue, et la jeunesse woleuntémoise venue de tous les départements de la province septentrionale. Il s'agissait, au cours de celle-ci, d'échanger sur les enjeux socio-économiques que recèle ce grand projet dont l'intérêt n'a échappé à personne. En témoigne les gages de reconnaissance exprimés par le représentant des jeunes, Eric Mba, à l'endroit du président de la République, Ali



Nicaise Biyogho Bi Zue (C), délégué de Mitzi, sensibilisant les populations.

Photo : Antoine Essone Ndong

Bongo Ondimba, pour le choix du chef-lieu du Woleu-Ntem pour être l'un des théâtres des confrontations des élites africaines du ballon rond.

« Honorable député, soyez notre fidèle interprète auprès du chef de l'Etat pour lui dire toute notre gratitude pour avoir désigné la ville d'Oyem pour accueillir une des poules de la CAN 2017 », s'est-il exprimé. Il devait mettre un accent particulier sur le fait que de multiples réalisations liées à cet évé-

nement continental apporteront des transformations infrastructurelles importantes au bénéfice d'une cité qui en a bien besoin. Au nombre de ces infrastructures figurent la construction d'un grand stade et des aires de jeux qui vont constituer l'épicentre de la grande compétition. Viendront s'y greffer : des voies de communication de grande envergure destinées à relier le site sportif au centre de la ville. En outre, selon le cahier des charges, il est prévu



Une vue de l'assistance.

Photo : Antoine Essone Ndong

la construction des structures hôtelières de grand standing devant accueillir les délégations. Toutes choses qui, à tout prendre, auront une incidence positive dans le développement d'Oyem.

C'est pour cela que, dans son propos, Eric Mba n'a pas occulté l'engouement de la jeunesse woleuntémoise à prendre une part active dans les différents chantiers qui seront ouverts. Membre de la délégation, Jean-Clair Nguema, après avoir remis

la base des données au parlementaire Nicaise Biyogho Bi Zue, a repris à l'intention de l'assistance les modalités qui vont gouverner le recrutement des jeunes selon les besoins des multiples chantiers. C'est ainsi que des formations à minima seront offertes aux jeunes retenus, notamment les domaines des langues, l'accueil, la restauration, l'hôtellerie, le transport urbain, ... D'autres aspects ont été évoqués, à savoir l'approvisionnement des chantiers en matériaux

de construction (sable, gravier, bois, etc) dans lesquels les PME/PMI locales trouveront leur compte. Des listes ont donc été ouvertes pour des jeunes candidats aux petits métiers qui avaient pris d'assaut le lieu de cette rencontre.

Nicaise Biyogho Bi Zue a loué la vision du chef de l'Etat qui consacre une place prépondérante à la jeunesse dans son projet de société. Et l'attente de cette CAN au Gabon en est une parfaite illustration. Il a promis de transmettre à qui de droit les doléances et l'engouement de la jeunesse woleuntémoise pour ce projet majeur.

Il est envisagé des réunions similaires dans toutes les autres localités de la province aux fins de mieux sensibiliser les jeunes à s'approprier la CAN 2017 dont un volet se jouera dans la ville d'Oyem.

Basket-ball/Coupe du Gabon 2015

Tama BB et le Stade Mandji couronnés

JAL

Libreville/Gabon

TAMA BB et le Stade Mandji seront les ambassadeurs du basket-ball gabonais sur la scène africaine en 2016. Les deux clubs ont en effet validé leur présence en coupe continentale des clubs après avoir remporté la 35e édition de la coupe du Gabon, dimanche soir sur le plateau de l'Université Omar Bongo de Libreville.

Couronnés respectivement chez les dames et les messieurs, les deux clubs ont triomphé au sortir d'un tournoi qui a réuni durant cinq jours, les écuries ayant accédé à la phase finale.

Détentrices du trophée Albertine Owone (appellation de la coupe du Gabon dames), les joueuses de

Tama ont dominé leurs rivales habituelles de Somo B. Mais aussi Galaxy BB, la troisième franchise de la capitale du Gabon, et Maurel & Prom qui, pour sa part, défendait les couleurs de la ville de Port-Gentil et de la Ligue de l'Ogooué-Maritime. En finale, malgré le sursaut des Somoises portées par Emilienne Nzengue et qui ont remporté deux quart-temps (le second, 14-9, et le troisième, 11-10), le cinq majeur de Tama (Cynthia Mouleka-Chancy Tsoungui-Audrey Obone-Foxias Folake-Nelly Leyama) a suffi pour faire la différence.

Le premier quart-temps nettement dominé (13-3) par les filles du coach Sow a pesé dans le résultat final (50-44) d'une partie où Somo B n'a pu s'appuyer sur la science du jeu et l'efficacité de son emblématique meneuse, Tania Angue Ngoua, forfait. Le sacre de Tama BB a été



Fabrice Otogo (D), le capitaine du Stade Mandji, recevant des mains du président de la Fégabab, Yvon Patrick Medoua, le trophée de vainqueur de la coupe du Gabon 2015.

Photo : James Angelo LOUNDOU

somme toute logique, tout comme celui du Stade Mandji a été inattendu chez les hommes. Le dernier titre national (une coupe du Gabon, déjà) des Stadistes ne date-t-il pas de 2009 ?

Contrairement à Manga B, Somo B et AS Estuaire, le club de la mairie de Port-Gentil paraissait être le

moins bien armé du top 4 final, pour remporter le trophée David Nzoubou (la coupe du Gabon messieurs). Au final, ce sont les poulains de Thierry Hervé Bouanga qui ont décroché la timbale et succédé à Tali B, éliminé à la surprise générale lors de la première phase.

Montant en puissance au fil

de la finale et euphorique dans le dernier quart-temps (28-14), le Stade Mandji a fini par prendre la mesure de Manga B (61-50). Inspiré par son maître à jouer, Kabrel Boundou, le meilleur joueur du tournoi.

L'ancien joueur de Manga B a été immense en finale avec 19 points (11 dans le money time) et 8 passes décisives. Sa prestation d'ensemble rend du coup évidente, une place dans le groupe des Panthères pour l'Afrobasket et les Jeux Africains 2015.

Deux échéances tout aussi importantes pour la Fédération gabonaise de basket-ball (Fégabab) qui, durant la cérémonie de clôture de la coupe du Gabon 2015, a remis cinq ballons à chaque club ayant pris part à la phase finale, vingt à chacune des huit ligues affiliées à l'entité fédérale, mais aussi les clés des deux nouveaux véhicules de service de la Di-

rection technique nationale.

Les principales récompenses

Dames (Coupe Albertine Owone)

Vainqueur : **Tama BB**
Meilleur joueuse : **Cynthia Mouleka** (Tama BB)

Le cinq majeur : **Cynthia Mouleka** (Tama BB), **Emilienne Nzengue** (Somo B), **Chancy Tsoungui** (Tama BB), **Foxias Folake** (Tama BB), **Ariane Samba** (Galaxy BB)

Messieurs (Coupe David Nzoubou)

Vainqueur : **Stade Mandji**
Meilleur joueur : **Kabrel Boundou** (Stade Mandji)
Meilleur espoir : **Mourtala Faye** (Stade Mandji)

Le cinq majeur : **Kabrel Boundou** (Stade Mandji), **Sylver Abessolo** (Somo B), **Freddy Obame Obame** (AS Estuaire), **Marien Ellang** (Manga B), **Fabrice Otogo** (Stade Mandji).

Football/Ligue de l'Estuaire/Renouvellement des structures de base

Aubyan Mbah, président de la sous-ligue de Libreville

PSNB

Libreville/Gabon

Unique candidat en lice, l'intéressé a été élu avec 19 voix sur 19 votants, soit 100% des suffrages exprimés. Durant son mandat, Louis Benolt Aubyan Mbah promet de ne ménager aucun effort afin que les activités footballistiques au niveau de Libreville connaissent une nouvelle impulsion.

NOUVELLEMENT créée, la sous-ligue de football de Libreville sera dirigée par Louis Benolt Aubyan Mbah. Unique candidat en lice pour

présider aux destinées du sport-roi dans la commune de Libreville pour les quatre prochaines années, M. Aubyan Mbah a, en effet, été plébiscité par le corps électoral, obtenant 19 voix sur 19 votants, soit 100% des suffrages exprimés.

Le scrutin, qui entrainait dans le cadre du renouvellement des structures de base de la ligue de football de l'Estuaire, s'est déroulé à l'école publique de Nzeng-Ayong. Le nouveau président a, séance tenante, été installé dans ses fonctions par le secrétaire général de la ligue de football de l'Estuaire, Sadrack Essono Mounguengui, en présence du président du comité de normalisation de ladite sous-ligue, Stéphane Simost Sima.



Louis Benolt Aubyan Mbah, le nouveau président, déclinant son programme d'activités.

Photo : Prosper Sax Nze Belale

Occasion pour Louis Benolt Aubyan Mbah de délivrer à l'assistance les motivations de sa candidature et ses am-

bitions. Selon l'orateur, la sous-ligue de Libreville a pour mission d'identifier, d'encadrer, d'organiser, de

promouvoir et de donner une reconnaissance légale aux activités dans le cadre des différents championnats (benjamins, minimes, cadets, D4, féminin, inter-entreprises, inter-quartiers, inter-établissements scolaires et tournois de football) organisés dans la commune de Libreville. Il en a profité pour rappeler que les activités footballistiques au niveau de Libreville vont connaître une nouvelle impulsion grâce à la nouvelle sous-ligue qui vient combler le vide d'une structure éditoriale apte à encadrer, à organiser et à encourager tous les acteurs du football dans la capitale gabonaise.

"Le football, qui est au-dessus de tous les clivages politiques, religieux et

ethniques, doit être ce moyen par excellence où nous pouvons nous réunir sans trop d'égoïsme. Il nous aide à nous connaître et nous permet de raffermir nos liens (...) Nous interpellons l'Etat pour la mise en place d'un fonds national d'apprentissage pour la pratique du football des jeunes", a relevé le nouveau président.

Enfin, M. Aubyan Mbah a attiré l'attention des dirigeants et des autorités politico-administratives, notamment le président de la ligue de football de l'Estuaire et le maire de la commune de Libreville, sur la nécessité de pérenniser et de soutenir les activités de son bureau directeur qui est composé de 18 membres.